



Elección judicial, sin *focos rojos*: Rosa Icela

Mañanera. Muestra las 6 boletas que serán entregadas a los ciudadanos y explica los pasos para seleccionar a un aspirante

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

No hay *focos rojos* que pongan en riesgo la elección judicial, subrayó Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, al ofrecer que el gabinete de seguridad brindará el apoyo que requiera el Instituto Nacional Electoral (INE) en esos comicios.

Al participar en la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, la funcionaria explicó las características de las seis boletas que recibirán los ciudadanos que acudan a votar el próximo primero de junio.

—¿Ven *focos rojos* en algunas partes del territorio nacional que amenacen la elección? —se le preguntó.

—No, de ninguna manera, pero seguimos revisando. Vemos en algunos sitios que a veces la propia población no permite la colocación (de casillas), por usos y costumbres, pero eso lo tendrá que definir el INE. Nosotros estamos en el apoyo —respondió.

Dio a conocer que se ha reunido con directivos del INE para el cuidado de los candidatos que soliciten protección, aunque precisó que no se ha definido cómo se

llevará a cabo.

“El secretario (de Seguridad) Omar García Harfuch es quien lleva la mano y a nosotros nos toca, digamos, la parte del enlace con este y otros organismos autónomos. Pero estamos pendientes, faltan todavía días y veremos todo lo necesario”, precisó.

Al respecto, la presidenta Claudia Sheinbaum recalcó: “Siempre que un candidato o candidata solicite apoyo se revisa por parte del gabinete de seguridad. Son dos meses de campaña”.

Dijo que el INE está por definir los criterios para que el gobierno de México y el propio instituto promuevan la participación ciudadana en los comicios judiciales.

De colores

Sobre las boletas, Rosa Icela Rodríguez explicó que una será morada para elegir a ministros de la Suprema Corte, otra azul para magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral y una turquesa para magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial.

Además, una rosa para magistraturas de circuito, una amarilla para juzgados de distrito y adicio-

nalmente en 19 estados habrá otra para elegir a juzgadores locales.

“¿Cómo elegir a la persona candidata de tu preferencia? En las boletas se encuentran recuadros en blanco en la parte superior, los cuales corresponden a la cantidad de personas candidatas que deberás elegir.

“Para seleccionar a la persona de tu preferencia tendrás que poner el número que antecede a su nombre. Del lado izquierdo elegirás únicamente a las candidatas mujeres y del lado derecho pondrás solo los números de los candidatos hombres”, abundó.

La titular de Gobernación precisó que serán instaladas 84 mil 202 casillas, a las cuales podrán acudir aproximadamente 100 millones de ciudadanos.

Invitó a la población a visitar la página del INE, la cual tiene un micrositio específico con toda la información de la elección extraordinaria del Poder Judicial.

“Durante el periodo de campañas, nos han informado que se ingresa al sistema ‘Conoce desde el INE’, en donde se encontrará toda la información de la totalidad de los candidatos”, añadió.



que recibirás?

- 1 En forma de título, el cargo que estarás eligiendo
- 3 Cada persona candidata estará designada con un número que precede a su nombre.

Los recuadros de letras rosas indicarán el cargo por el que es designada cada candidata.

La titular de Gobernación estuvo en la conferencia de Palacio Nacional. ARACELI LÓPEZ